
綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３０年４月２３日（月）午前１０時～午前１１時１０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 村 上 哲 也 

社会教育課長 塩 見 勲 生 

文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

   

  

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  ４月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認を

お願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の４月の活動報告と５月の活動予定を報告させていただきます。    

綾部市消防団長任命式、綾部市消防団上林分団発足式、定期人事異動等

辞令交付式、転入管理職辞令交付式・着任式、転入教職員着任式、放課後

学級支援員辞令交付式、新規採用教職員宣誓式、綾部市新規採用職員研修、

平成３０年度第１回校園長会議、綾部八幡宮春季大祭並びにお田植え式、

山家さくら祭り、死亡叙勲伝達、小学校入学式、東綾小学校・中学校分教

室入学式、中学校入学式、第６６回四都市体育大会春季大会結団式兼市民

総合体育大会開会式、営繕修理現地調査、中学校長会長面談、平成３０年

度第 1回部課長会議、綾部市ＰＴＡ連絡協議会総会、平成３０年度府内市

町教育委員会教育長会議、平成３０年度当初京都府公立学校長・園長会議、 

＜以下予定＞ 

平成３０年度第１回管内教育委員会教育長会議、第４回国宝光明寺二王

門プロジェクト実行委員会、定例記者会見、平成３０年度近畿都市教育長

協議会定期総会、２０１８あやべ由良川花壇展、あやべ丹の国まつり、第

３２回日本少年野球綾部大会開会式、第３５回綾部市美術展表彰式、中丹

地方教育委員会連絡協議会総会・研修会、平成３０年度第１回京都府都市

教育長協議会、第６６回四都市体育大会春季大会激励・当番市引継ぎ、教

育支援委員会総会、２０１８あやべ二王門登山レース 

何かご質問等ありましたらお願いします。 



教 育 長  それでは付議事項について説明をお願いします。 

社会教育課長  （議第９号 綾部市公民館の設置及び管理に関する条例の一部を改正す

る条例の施行期日を定める規則の制定について説明） 

全 委 員  （承認） 

社会教育課長  （議第１０号 綾部市社会教育委員の委嘱について説明） 

全 委 員  （承認） 

社会教育課長  （議第１１号 綾部市文化財審議会委員の委嘱について説明） 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  報告事項についてお願いします。 

理   事  （平成２９年度卒業中学３年生の進路状況について説明） 

学校教育課長  （飛び立て！中学生海外派遣事業について説明） 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （綾部中・八田中の給食開始について） 

社会教育課長  （綾部市図書館アンケート、二王門プロジェクト、パオだより、放課後

学級入級児童数について） 

文化・スポーツ振興課長  （第６６回四都市体育大会春季大会、綾部市美術展、綾部市２０１８い

きいきわくわくチャレンジウィークについて） 

部   長  （平成３０年度主要事業マップについて） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は５月２２日午後１時３０分から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３０年５月２２日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３０年５月２２日（火）午後１時３０分～午前１４時３０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

学校教育課長 村 上 哲 也 

社会教育課長 塩 見 勲 生 

文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

   

  

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  ５月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認を

お願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の５月の活動報告と６月の活動予定を報告させていただきます。    

綾部市公民館連絡協議会、第３２回日本少年野球綾部大会開会式、第

３５回綾部市美術展表彰式、中丹地方教育委員会連絡協議会総会・研修会、

平成３０年度第１回京都府都市教育長協議会、平成３０年度綾部市環境市

民会議総会、第６６回四都市体育大会春季大会激励・当番市引継ぎ、京都

産業大学学長来訪、高齢者叙勲伝達、京都府教師力アドバイザー来庁、平

成３０年度第１回中丹地区教科用図書採択協議会、６月補正市長査定、北

部産業創造センター開所記念式 

＜以下予定＞ 

子ども見守り特別活動、第７２回綾部市中学生陸上競技大会、三ツ星ベ

ルト株式会社第１３回地引網と手打ちうどん体験会、平成３０年度京都府

市町村教育委員会連合会定期総会・研修会、校長当初面談、教頭当初面談、 

２０１８あやべ二王門登山レース、計画訪問（上林小・中学校、八田中学

校、東八田小学校）、第３８回綾部市小学生陸上競技大会、志賀郷公民館竣

工式、ほたるの夕べ、６月議会、人権教育推進連絡協議会総会、確かな学

び育成会議全体会議、総合教育会議 

何かご質問等ありましたらお願いします。 

教 育 長  それでは付議事項について説明をお願いします。 

学校教育課長  （議第１２号 綾部市立の小学校及び中学校に勤務する府費負担教職員



の服務に関する規程の一部改正（特別休暇の範囲及び日数の変更）につい

て説明） 

樋 口 委 員  これは働き改革とは全く関係ないのですね。配偶者死亡の場合の特別休

暇の期間が短縮になったのですか。 

学校教育課長  社会通念上、妥当と認められる範囲の期間ということで１０日から７日

に変更するものです。 

全 委 員  （承認） 

社会教育課長  （議第１３号 綾部市社会教育委員の委嘱について説明） 

全 委 員  （承認） 

社会教育課長  （議第１４号 綾部市図書館協議会委員の任命及び解任について説明） 

全 委 員  （承認） 

学校教育課長  （議第１５号 平成３０年度綾部市一般会計補正予算について） 

全 委 員  （承認） 

部   長  （議第１６号 専決処分事項の報告について） 

教 育 長  報告事項についてお願いします。 

理   事  （綾部市総合教育会議教育大綱の策定について説明） 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （教育委員会関係資料、学校・園施設整備改修計画、綾部中・八田中の

完全給食について） 

社会教育課長  （山家城址周辺史跡調査事業概要、綾部市地域教育推進員、ほんでほん

で通信、Qタイムス、パオだよりについて） 

文化・スポーツ振興課長  （新市民センター進捗状況、第６６回四都市体育大会春季大会、2018二

王門登山レース参加申込者数について） 

部   長  （新図書館について） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は６月２６日午前１０時から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３０年６月２６日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３０年６月２６日（火）午前１０時～午前１１時３０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 
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教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 
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社会教育課長 塩 見 勲 生 

 文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

  

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  ６月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認を

お願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の６月の活動報告と７月の活動予定を報告させていただきます。    

教頭当初面談、２０１８あやべ二王門登山レース、計画訪問（上林小・

中学校、八田中学校、東八田小学校）、第３８回綾部市小学生陸上競技大会、

志賀郷公民館竣工式、ほたるの夕べ、京都府遠的選手権大会兼全日本遠的

選手権大会京都府予選会、６月議会定例会、第１回学力充実対策会議、市

民短歌大会、確かな学び育成会議全体会議、総合教育会議 

＜以下予定＞ 

心の教育充実会議、６月議会定例会（採決）、みんなでコラボ in中丹、

中丹教育局定例訪問、全国高等学校野球選手権京都大会開会式、２０１８

神戸・長田たなばたまつり、綾部工業研修所入所式、第２回中丹地区教科

用図書採択協議会、平成３０年度第１回綾部市児童生徒支援加配教員会議、

第２３回口上林川まつり、常熟市青少年文化交流団来綾、第２回校園長会

議、図書館なつのつどい、イングリッシュ・キャンプ 

何かご質問等ありましたらお願いします。 

教 育 長  それでは報告事項について説明をお願いします。 

学校教育課長  （綾部市部活動指導指針について説明） 

社会教育課長  （第４０回あやべ夏の大ジャンボリー、クールスポット（図書館、市民

プール）について） 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 



学校教育課長  （第７２回綾部市中学校陸上大会結果について） 

社会教育課長  （地域未来塾、新たな綾部市図書館整備検討委員会、綾部市図書館なつ

のつどい、ほんでほんで通信について） 

文化・スポーツ振興課長  （２０１８二王門登山レース、２０１８綾部市いきいきわくわくチャレ

ンジウィーク、２０１８里山サイクリング in綾部、全国高等学校野球選

手権京都大会あやべ球場での試合、オリンピックパラリンピックフラッグ

ツアーについて） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は７月３０日午後１時３０分から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３０年７月３０日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３０年７月３０日（月）午後１時３０分～午後３時１０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

教育部参事 小 林 直 子 

学校教育課長 村 上 哲 也 

社会教育課長 塩 見 勲 生 

 文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

  

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  ７月の定例教育委員会議をはじめます。本日の付議事項「議第１７号 平

成３１年度以降使用中学校教科用図書及び平成３１年度使用小学校用教科

用図書の採択について」です。来年度から教科として中学校で使用します

道徳の教科書につきましては、先日７月２５日に開催しました第３回中丹

地区教科書採択協議会において決定したところですが、さらにそれぞれの

市教育委員会においても議決の上、最終的に採択する必要がありますので、

本日は綾部市教育委員会での議決を行うものです。なお、議案書の次のペ

ージに中丹における採択理由についても添付させていただいておりますの

でよろしくお願いします。 

       それでは綾部市教育委員会における平成３１年度以降使用中学校教科用

図書について議論したいと思います。７月２５日の中丹地区教科書採択協

議会でも議論はしていただきましたが、委員の皆様から再度ご意見を伺い

たいと思います。 

四月朔日委員  今回８社の教科書を読ませていただき、また、先日の中丹地区採択協議

会において調査員の先生方からお話を聞きました。その上で光村図書の教科

書がよいのではないかと考えております。内容としては文章表現が豊かで、

コラムもとても充実しており、生徒同士が読んだり聞いたり話したりと対話

ができる標題となっていると私は思いました。 

小 南 委 員  ８社の教科書全て見せていただき、調査員の先生方の意見もしっかり聞

いた上で思ったことは、私は光村図書と東京書籍の教科書がとてもよいと思

いました。東京書籍の教科書は内容が多面的というか多角的というかこれま

での副読本とは違って読み物を読んで終わりではないなという点がとても



良いと思いました。光村図書は学びのテーマで考える視点を明確にしたり見

方を変えたりすることができて、先生がいろんな視点で子どもに問いかけが

できたり、子ども同士で話し合いもしっかりできるような内容になっている

と思いました。 

波多野委員  中丹地域の道徳の授業の課題は何ですかと調査員に聞いたら、読み取り

式になって、国語ほどではないですが、ここの気持ちは？ここの気持ちは？

と設問をワークシートに羅列したような授業がかなり多くなっているとい

う点であると聞きました。これから求められているのは対話的な学習、自ら

語り合いながら学びとっていく授業を作り上げていくということが非常に

大事になってくるということですが、そういう視点から見た時に私は光村図

書、日文がいいと思って見せてもらっていました。日文には別冊があって発

問が一つ、二つに絞られている。そうなるとどこの教室へ行っても同じパタ

ーンの授業になってしまって、子どもの実態に応じた発問を教師が工夫して

いきたいなという時に、課題解決にはいいのだけれども問題があると感じま

す。そのあたりで見ていくと、光村図書は実態に応じて設問を選択していき

やすいというところがあったので光村図書がいいのではないかという結論

に達しました。また、今、副教材として使っているような資料集と非常に似

た教科書が３社ほどありますが、それを取り上げていくとまた同じような授

業になっていくというところが調査員からも指摘されていましたので、それ

らを外していくと今言った理由から光村図書となっていくと思います。 

樋 口 委 員  中丹採択協議会の際に代表調査員から報告を受けました。その際に光村

図書の教科書は非常に教員にとっても使いやすいという点が挙げられまし

た。中学校の道徳の教科書というのは学級担任が指導していくということ

から考えると使いやすいという印象のある教科書は高い評価を与えるべき

と思いました。また、綾部市では小学校の道徳の教科書が光村図書を採択

していますので、小中一貫という観点でも光村図書がよいのではないかと

いうふうに考えました。 

教 育 長  ほかに補足等ご意見はありませんか。それでは各委員さんから光村図書

を推していただいております。私も時間をかけて８社の教科書を読ませて

いただきましたけれども、総合的な観点から光村図書が良いのではないか

と思っておりました。みなさんの意見で光村図書ということで採択教科書

を決めたいと思います。綾部市教育委員会といたしまして、道徳の教科書

は中丹地区教科書採択協議会で採択されたとおり光村図書としてよろしい

でしょうか。 

全 委 員  異議なし 

教 育 長  それでは綾部市教育委員会の平成３１年度以降使用中学校教科用図書道

徳は光村図書に決定いたしました。 

       次に平成３１年度のみ使用する道徳以外の小学校用教科用図書につい

て、平成３０年度使用教科書と同様の教科書とするか否か採決をとりたい

と考えております。ご意見はございますでしょうか。 



小 南 委 員  小学校の教科書を現場の先生が４年間使ってこられて、新学習指導要領

の実施により、また来年新しくなるということであれば、今回変えると１

年だけの使用となりますので、現場の大きな負担を考えると今年１年は昨

年度まで使っていた教科書がいいと私は思います。 

樋 口 委 員  私も同意見ですが、綾部市では特に学力充実、学力向上に取り組んでお

りますけれども現行の教科書で実績も上がってきているということで、さ

らに１年使用することは大変結構かと思います。 

教 育 長  ありがとうございました。私も財政的な立場から言いますとこの１年の

ためにまた新たな教科書や解説書も購入しなければならないということ

で、かなりの財政負担を強いられることとなりますので、１年間について

は今までの教科書を使っていただければ非常にありがたいと思っており

ます。ほかに特にご意見はありませんか。 

       それでは平成３１年度のみ使用する道徳以外の小学校用教科用図書につ

きましては、平成２６年度の採択事由をもとに平成３０年度使用の教科書

と同様の図書と決定してよろしいでしょうか。 

全 委 員  異議なし 

教 育 長  それでは平成３１年度のみ使用する道徳以外の小学校用教科用図書は、

平成３０年度と同様の教科書に決定いたしました。 

発行者の確認を行います。国語は光村図書、書写は光村図書、社会は日

本文教出版、地図は帝国書院、算数は啓林館、理科は啓林館、生活は東京

書籍、音楽は教育芸術社、図画工作は日本文教出版、家庭科は開隆堂、保

健は東京書籍となっております。それではこれで平成３１年度以降使用中

学校教科用図書の協議と平成３１年度に使用する道徳以外の小学校用教

科用図書の協議について終了します。この結果を中丹地区教科書採択協議

会の会長に報告させていただきますので、ご承知ください。 

       ここで５分間休憩します。 

教 育 長  それでは議事を再開します。付議事項について学校教育課長から説明を

お願いします。 

学校教育課長  （議第１８号 専決処分事項の報告（平成３０年度一般会計補正予算第

２号）について説明） 

教 育 長  何か質問はありませんか。 

小 南 委 員  今回壊れた斜面は何年前くらいに工事をされたのですか。 

学校教育課長  平成元年、２年の災害で崩れて、擁壁の工事を行っています。災害対応

で工事をしていますので基準を満たした工事であったと考えます。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  それでは前回の議事録の確認をお願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の７月の活動報告と８月の活動予定を報告させていただきます。    

社会を明るくする運動綾部集会、京都府中学校教育研究会情報教育研究

大会挨拶、中丹教育局定例訪問、平成３０年度第２回教育長部会世話人会、



京都教育大学連合教職実践研究科挨拶、災害対策に係る全員協議会、第２

回中丹地区教科書採択協議会、平成３０年度第１回綾部市児童生徒支援加

配教員会議、第２回校園長会議、綾部市中学校総合体育大会激励、図書館

なつのつどい、インターハイ出場者市長激励会、イングリッシュ・キャン

プ、高齢者叙勲伝達、小学校長会長面談、定例教育委員会議 

＜以下予定＞ 

綾部市功労者等表彰式、中学生海外派遣出発式、京都府教育委員会との

懇談会、綾部市学校給食研究会総会並びに給食・食育研修会、平成３０年

度第１回ブロック管理職研修会（豊里中学校、東綾小・中学校、何北中学

校、吉美小学校、八田中学校）、平成３０年度京都教育研究会中丹ブロック

部会総会、中学生海外派遣帰着式、市民平和祈願の集い、第４１回綾部市

教職員人権教育研究大会、事務事業評価外部評価、綾部ものづくり体験ツ

アー、平成３０年度近畿市町村教育委員会研修大会、定例記者会見 

何かご質問等ありましたらお願いします。 

教 育 長  それでは報告事項について説明をお願いします。 

部   長  （平成３０年７月豪雨災害の被害状況について） 

社会教育課長  （平成３０年度人権を考えるセミナーについて） 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （イングリッシュ・キャンプ、綾部市中学校総合体育大会結果について） 

教 育 長  （全国公立学力学習状況調査の結果について） 

社会教育課長  （あやべ夏の大ジャンボリー、図書館年報、文化財事業報告、パオだよ

り、Ｑタイムス、ほんでほんで通信について） 

文化・スポーツ振興課長  （市長激励会、キッズつくるフェスタ、２０１８里山サイクリング in綾

部の中止について） 

理   事  （教育大綱について） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は８月２３日午前１０時から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３０年８月２３日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３０年８月２３日（木）午前１０時～午前１１時１０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

教育部参事 小 林 直 子 

学校教育課長 村 上 哲 也 

社会教育課長 塩 見 勲 生 

 文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

  

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  ８月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認を

お願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の８月の活動報告と９月の活動予定を報告させていただきます。    

綾部市功労者等表彰式、中学生海外派遣出発式、人権街頭啓発、京都府

教育委員会との懇談会、中学生近畿大会出場市長激励会、綾部市学校給食

研究会総会並びに給食・食育研修会、平成３０年度第１回ブロック管理職

研修会（豊里中学校、東綾小・中学校、何北中学校、吉美小学校、八田中

学校）、平成３０年度京都教育研究会中丹ブロック部会総会、あやべ人権フ

ェスタ２０１８、中学生海外派遣帰着式、市民平和祈願の集い、あやべ盆

踊り大会、第４１回綾部市教職員人権教育研究大会、事務事業評価外部評

価、中東和平プロジェクト２０１８に係る表敬訪問、平成３０年度綾部市

新規採用教職員研修Ⅰ兼綾部市確かな学び育成会議、京都市消防ヘリコプ

ター搭乗、綾部ものづくり体験ツアー、 

＜以下予定＞ 

定例記者会見、中学生海外派遣報告会、京都府総合防災訓練、第２回総

合教育会議、中丹教育局定例訪問、議会記者発表、志賀郷地区敬老会、９

月議会、計画訪問（東綾小・中学校）、綾部市小中一貫教育報告会（八田中

学校ブロック交流会） 

何かご質問等ありましたらお願いします。 

教 育 長  それでは付議事項について説明をお願いします。 

学校教育課長  （議第１９号 綾部市就学援助規則の制定について説明） 



       （議第２０号 綾部市就学奨励費交付規程の廃止について説明） 

       （議第２１号 綾部市特別支援教育就学奨励費支給要綱の一部改正につ

いて説明） 

全 委 員  （承認） 

学校教育課長  （議第２２号 平成３０年度綾部市一般会計補正予算について説明） 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  それでは報告事項について説明をお願いします。 

学校教育課長  （綾部市いじめ防止基本方針の改定について） 

部長・各課長 （平成２９年度教育委員会事務事業の点検・評価について） 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （教科用図書採択、中学生海外派遣報告会について） 

社会教育課長  （綾部市天文館事業報告について） 

文化・スポーツ振興課長  （９月議会議案について） 

理   事  （教育大綱について） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は９月２５日午前１０時から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３０年９月２５日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３０年９月２５日（火）午後１時３０分～午後２時３０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

教育部参事 小 林 直 子 

学校教育課長 村 上 哲 也 

社会教育課長 塩 見 勲 生 

 文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

  

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  ９月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認を

お願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の９月の活動報告と１０月の活動予定を報告させていただきます。    

京都府総合防災訓練、知事との行き活きトーク、中丹教育局定例訪問、

英語版紙芝居ＤＶＤ贈呈式、いじめ問題対策連絡協議会、第２回総合教育

会議、いじめ防止対策推進委員会、志賀郷地区敬老会、９月議会本会議、

豊里地区敬老会、定例教育委員会議 

＜以下予定＞ 

計画訪問（東綾小・中学校）、綾部市小中一貫教育報告会（八田中学校ブ

ロック交流会）、中学生海外派遣報告会、９月議会本会議（一般質問）、平

成３０年度第２回京都府都市教育長協議会、第６７回全国へき地教育研究

大会京都大会上林小・中学校分科会兼綾部市小中一貫教育報告会、平成

３０年度綾部市ＰＴＡ研修大会、９月議会本会議（採決）、綾部市戦没者追

悼式、計画訪問（綾部中学校）、合唱団あやべ結団式、地球市民の集い、定

例記者会見、学力向上システム開発校研究報告会 

何かご質問等ありましたらお願いします。 

教 育 長  それでは付議事項について説明をお願いします。 

社会教育課長  （議第２３号 平成３０年度綾部市一般会計補正予算について説明）  

全 委 員  （承認） 

教 育 長  それでは報告事項について説明をお願いします。 

学校教育課長  （いじめアンケートについて） 



教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （中学生海外派遣報告会について） 

社会教育課長  （ほんでほんで通信、パオだより、Ｑタイムス、資料館企画展、人権を

考えるセミナーについて） 

文化・スポーツ振興課長  （合唱団あやべ団員募集、第３４回綾部市民駅伝競走大会、第２８回綾

部市小学生駅伝競走大会、綾部市体育協会由良大司会長文部科学大臣表彰

について） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は１０月２９日午後１時３０分から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３０年１０月２９日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３０年１０月２９日（月）午後１時３０分～午後２時３０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

学校教育課長 村 上 哲 也 

社会教育課長 塩 見 勲 生 

 文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

  

  

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  １０月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認

をお願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の１０月の活動報告と１１月の活動予定を報告させていただきます。    

９月議会本会議（一般質問）、平成３０年度第２回京都府都市教育長協議

会、第６７回全国へき地教育研究大会京都大会上林小・中学校分科会兼綾

部市小中一貫教育報告会、平成３０年度綾部市ＰＴＡ研修大会、第３回人

権を考えるセミナー、綾部市戦没者追悼式、計画訪問（綾部中学校）、合唱

団あやべ結団式、地球市民の集い、あやバス絵画展表彰式、綾部中学校給

食試食、少林寺拳法全国大会出場市長激励会、計画訪問（吉美小学校）、９

月議会本会議（採決）、第３３回京都北部少年サッカー大会、京都産業大学

交流拠点「綾むすび館」開所式・綾むすびわざ講座、定例教育委員会議 

＜以下予定＞ 

学力向上システム開発校研究報告会、平成３０年度京都府内市町教育委

員会研修会、綾部中学校オープンキャンパス、計画訪問（綾部幼稚園）京

都府中学校教育研究会情報教育研究大会、計画訪問（西八田小学校）、綾部

市中学校連合音楽祭、綾部市立小学校音楽交流会、全綾部市人権教育研究

集会、福知山公立大学生来校視察（吉美小学校）、全市一斉声かけの日、通

級指導教室５０周年記念通級指導教室研修会、第３回校園長会議、第４回

人権を考えるセミナー、綾部市中学生英語サミット２０１８、第３４回綾

部市民駅伝競走大会・第２８回綾部市小学生駅伝競走大会 

何かご質問等ありましたらお願いします。 



教 育 長  それでは報告事項について説明をお願いします。 

社会教育課長  （市内一斉声かけの日について） 

社会教育課長  （新成人へのメッセージの依頼について） 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （綾部中学校オープンキャンパス、中丹中学校駅伝競走大会、優秀教職

員表彰について） 

社会教育課長  （第６８回綾部市成人式、第７１回優良公民館表彰、全綾部市人権教育

研究集会、人権を考えるセミナー、第２５回私市円山古墳まつり、蘇っ

た文化財に触れ合う会、綾部市図書館第４回絵本作家講演会、パオだよ

り、ほんでほんで通信について） 

文化・スポーツ振興課長  （芸能発表会、第３４回綾部市民駅伝競走大会、第２８回綾部市小学生

駅伝競走大会について） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は１１月２８日午後１時３０分から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３０年１１月２８日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３０年１１月２８日（水）午後１時３０分～午後２時３０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

教育部参事 小 林 直 子 

学校教育課長 村 上 哲 也 

 社会教育課長 塩 見 勲 生 

文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

  

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  １１月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認

をお願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の１１月の活動報告と１２月の活動予定を報告させていただきます。    

平成３０年度京都府内市町教育委員会研修会、綾部中学校オープンキャ

ンパス、計画訪問（綾部幼稚園）物部公民館優良公民館表彰市長報告、京

都府中学校教育研究会情報教育研究大会、計画訪問（西八田小学校）、綾部

市中学校連合音楽祭、福知山高等学校附属中学校授業公開視察、綾部市立

小学校音楽交流会、全綾部市人権教育研究集会、平成３０年度第３回管内

教育委員会教育長会議、優秀教職員表彰被表彰者報告、平成３０年度第２

回部課長会議、福知山公立大学生来校視察（吉美小学校）、全市一斉声かけ

の日、通級指導教室５０周年記念通級指導教室研修会、君尾山光明寺鐘撞

堂修復事業完成報告会・二王門見学会、第３回校園長会議、第４回人権を

考えるセミナー、綾部市中学生英語サミット２０１８、第３４回綾部市民

駅伝競走大会・第２８回綾部市小学生駅伝競走大会、平成３１年度中学生

海外派遣事業業者プロポーザル、議会記者発表、定例教育委員会議 

＜以下予定＞ 

       不登校対策会議、綾部市公民館大会、綾部市民合唱祭、１２月議会、第

５回人権を考えるセミナー、計画訪問（志賀小学校）、中丹教育局定例訪問、 

      綾部市体育協会納会、教育委員辞令交付式、定例記者会見、平成３０年度

入学支度金面接 

何かご質問等ありましたらお願いします。 



教 育 長  それでは付議事項について説明をお願いします。 

学校教育課長  （議第２４号 綾部市立幼稚園保育料等に関する条例の一部改正につい

て説明） 

全 委 員  （承認） 

社会教育課長  （議第２５号 綾部市放課後学級児童健全育成事業の設備及び運営に関

する基準を定める条例の一部改正について説明） 

波多野委員  １つの学級に１人はこの要件を満たす人が必要ということですか。 

社会教育課長  そのとおりです。 

全 委 員  （承認） 

社会教育課長  （議第２６号 綾部市放課後学級児童健全育成事業の実施に関する条例

の一部改正について説明） 

（議第２７号 綾部市放課後学級児童健全育成事業の実施に関する条例

施行規則の一部を改正する規則について説明） 

樋 口 委 員  放課後学級は６年生まで入級できるのであれば、定員をもっと増やす必

要があるのではないですか。 

社会教育課長  基準を定める条例において１人当たりの面積が概ね１．６５㎡と決めら

れておりますので、施設の面積を勘案して定員を定めています。 

全 委 員  （承認） 

社会教育課長  （議第２８号 平成３０年度綾部市一般会計補正予算について） 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （入学支度金面接、イングリッシュキャンパス、教職員超過勤務縮減に

向けたシステム導入、京都府中学校駅伝競走大会について） 

社会教育課長  （人権を考えるセミナー、平成３０年度京都府暫定登録文化財、綾部市

公民館大会、Qタイムス、パオだより、ほんでほんで通信について） 

文化・スポーツ振興課長  （第３４回綾部市民駅伝競走大会、第２８回綾部市小学生駅伝競走大会、

綾部市民合唱祭について） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は１２月２６日午後１時００分から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３０年１２月２６日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３０年１２月２６日（水）午後１時００分～午後２時３０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

教育部参事 小 林 直 子 

学校教育課長 村 上 哲 也 

 社会教育課長 塩 見 勲 生 

文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

社会教育課主幹 三 好 博 喜 

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  １２月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認

をお願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の１２月の活動報告と１月の活動予定を報告させていただきます。    

綾部市公民館大会、綾部市民合唱祭、１２月議会、第５回人権を考える

セミナー、計画訪問（志賀小学校）、中丹教育局定例訪問、第６７回四都市

体育大会企画委員会、綾部市体育協会納会、社会科副読本作成委員会中間

報告、定例記者会見、綾部国際交流協会綾部紹介冊子寄贈式、綾部中学校

ソフトテニス近畿大会出場市長激励会、平成３０年度入学支度金面接、定

例教育委員会議 

＜以下予定＞ 

元旦寺山山頂国旗掲揚式、仕事始め式、第４回校園長会議、消防出初式、

平成３１年第６８回綾部市成人式、市長ふるさと講座、文化協会新年互礼

会、第３回京都府都市教育長協議会、綾部百人一首かるた会、小中学校教

頭会研修会        

何かご質問等ありましたらお願いします。 

教 育 長  それでは付議事項について説明をお願いします。 

資 料 館 長  （議第２９号 綾部市指定文化財の指定について説明） 

教 育 長  この消えた文字を浮かび上がらせる方法は何ですか。 

資 料 館 長  赤外線を使えば読み取ることができます。 

教 育 長  今回指定文化財とする棟札等はどこに保管されていますか。 

資 料 館 長  全て光明寺です。 



樋 口 委 員  納札についてですが、三十三所の納札は西国三十三所と一致しているの

ですか。 

資 料 館 長  中世の段階での観音霊場の三十三所で今と変わらないです。 

波多野委員  札の文字が消えてしまって見えないですが、復元して同じようなものを

作って横に置いておくということはしないのですか。 

資 料 館 長  そのような手法があればですが、現状ではこのままです。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （綾部中学校ソフトテニス近畿大会出場、イングリッシュキャンパス、

京都府学力診断テストについて） 

社会教育課長  （綾部市成人式、パオだより、ほんでほんで通信、山家城址周辺史跡調

査報告について） 

文化・スポーツ振興課長  （第６７回四都市体育大会、新市民センター進捗状況について） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は１月２１日午前１０時から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３１年１月２１日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３１年１月２１日（月）午前１０時～午前１０時４０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

教育部参事 小 林 直 子 

学校教育課長 村 上 哲 也 

 社会教育課長 塩 見 勲 生 

文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

  

  

  

４ 議事の大要 

教 育 長  １月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認を

お願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の１月の活動報告と２月の活動予定を報告させていただきます。    

元旦寺山山頂国旗掲揚式、仕事始め式、新年互礼会、第４回校園長会議、

消防出初式、平成３１年第６８回綾部市成人式、市長ふるさと講座、綾部

ジュニアソフトテニスクラブ市長激励会、四都市体育大会冬季大会結団式、

綾部市文化協会新年互礼会 

＜以下予定＞ 

第３回京都府都市教育長協議会、綾部百人一首かるた会、小中学校教頭

会研修会、平成３０年度第２回ブロック管理職研修会、綾部市教育の重点

検討会議、市町村対抗駅伝市長激励会、平成３０年度第４回管内教育委員

会教育長会議、新規採用教職員研修Ⅲ、人権教育講演会    

何かご質問等ありましたらお願いします。 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （平成３１年度中学生海外派遣選考面接、インフルエンザ罹患状況、北

近畿みらい塾国際交流事業、綾部小学校算数科プログラミング教育研究

発表会について） 

社会教育課長  （綾部市成人式、新たな綾部市図書館整備検討報告書、ほんでほんで通

信、Ｑタイムス、人権教育講演会について） 

文化・スポーツ振興課長  （第４１回京都府民総合体育大会市町村対抗駅伝競走について） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 



次回は２月２５日午後１時３０分から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３１年２月２５日 

 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３１年２月２５日（月）午後１時～午後３時４０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

教育部参事 小 林 直 子 

学校教育課長 村 上 哲 也 

 社会教育課長 塩 見 勲 生 

文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

学校教育課総括指導主事 井 上 隆 史 

社会教育課長補佐 岡 田 裕 介 

  

４ 議事の大要 

教 育 長  ２月の定例教育委員会議をはじめます。それでは前回の議事録の確認を

お願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の２月の活動報告と３月の活動予定を報告させていただきます。    

平成３０年度第２回ブロック管理職研修会（豊里小学校、東綾小・中学

校、上林小・中学校、綾部中学校、物部小学校）綾部市教育の重点検討会

議、市町村対抗駅伝市長激励会、八田中学校給食試食、優秀教職員表彰受

賞者報告、平成３０年度第４回管内教育委員会教育長会議、綾部市職員採

用２次試験、人権教育講演会、議会記者発表、あやべ温泉内覧会、生活発

表会（綾部・八田幼稚園）、定例教育委員会議 

＜以下予定＞ 

中学生海外派遣事業派遣生選考面接、四都市体育大会企画委員会、青少

年すこやかフォーラム、本会議（日曜議会：代表・一般質問）、防災会議、

第５回校園長会議、中学校卒業式、小学校卒業式、予算決算委員会（総括

質疑）、新規採用教職員面接、定例記者会見、本会議（採決） 

何かご質問等ありましたらお願いします。 

部   長  （平成３１年度機構改革について説明） 

教 育 長  付議事項について説明をお願いします。 

部   長  （議第２号 綾部市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の

制定について説明） 

学校教育課長  （議第３号 綾部市立学校使用条例の一部改正、 

議第２９号 綾部市立学校施設使用許可取扱規程の一部改正について



説明） 

教 育 長  何かご質問はありませんか。 

波多野委員  スポーツをしている市内の団体というのは何か登録が必要ですか。 

学校教育課長  登録は必要ありません。 

部   長  営利目的や市外の方が使用される場合だけ、正規の金額をいただくこと

になります。 

全 委 員  （承認） 

社会教育課長  （議第４号 綾部市公民館の設置及び管理に関する条例の一部改正につ

いて 
        議第２１号 綾部市公民館の管理及び運営規則の一部改正について 

議第５号 綾部市健康ファミリーセンターの設置及び管理に関する条

例の一部改正について 
議第６号 綾部市ふれあいセンターの設置及び管理に関する条例の一部

改正について 
議第７号 綾部市東部地域観光関連施設の設置及び管理に関する条例

の一部改正について 
議第８号 綾部市農村婦人の家の設置及び管理に関する条例の一部改

正について 
議第９号 綾部市農業振興センターの設置及び管理に関する条例の一部

改正について 
議第１０号 綾部市基幹集落センターの設置及び管理に関する条例の

一部改正について 
議第１１号 綾部市豊里コミュニティセンターの設置及び管理に関す

る条例の一部改正について 
議第１２号 綾部市物部営農指導センターの設置及び管理に関する条

例の一部改正について 
議第１３号 綾部市林業者等健康管理センターの設置及び管理に関す

る条例の一部改正について 
議第１４号 綾部市天文館の設置及び管理に関する条例の一部改正に

ついて説明） 
全 委 員  （承認） 
文化・スポーツ振興課長  （議第１５号 綾部市市民センターの設置及び管理に関する条例の一部

改正について 
議第１６号 綾部市市民センターの設置及び管理に関する条例の制定

について 
議第２４号 綾部市市民センターの管理及び運営規則の廃止について 
議第２５号 綾部市市民センターの管理及び運営規則の制定について 
議第２６号 綾部市市民センターの管理及び運営規則の制定について 
議第１７号 綾部市運動施設の設置及び管理に関する条例の一部改正

について 



議第１８号 綾部市研修センターの設置及び管理に関する条例の一部

改正について 
議第１９号 綾部市うずい野農村広場条例の一部改正について 
議第２０号 綾部市東部グラウンドの設置及び管理に関する条例の一

部改正について 
議第２２号 綾部市運動施設の管理及び運営規則の廃止について 
議第２３号 綾部市運動施設の管理及び運営規則の制定について 
議第２７号 綾部市スポーツ推進委員に関する規則の廃止について 

        議第２８号 綾部市スポーツ推進委員に関する規則の制定について説明）  
全 委 員  （承認） 

学校教育課長  （議第３０号 綾部市プール運営要綱の一部改正について説明） 

全 委 員  （承認） 

部   長  （議第３１号 平成３１年度綾部市一般会計予算について 

        議第３２号 平成３０年度綾部市一般会計補正予算（第７号）について説明） 

教 育 長  何かご質問はありませんか。 

波多野委員  部活動指導員の配置とありますが、何をしてくれる方ですか。 

理   事  部活動の指導で、引率もしてもらいます。現在、綾部中学校に野球で一

人、八田中学校にテニスで一人配置しています。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  次に報告事項についてお願いします。 

学校教育課長  （卒業式・入学式の出席者等について説明） 

井上総括指導主事・岡田補佐 （指導の重点について説明） 

教 育 長  各課からの連絡事項についてお願いします。 

学校教育課長  （平成３１年度中学生海外派遣選考面接について） 

社会教育課長  （青少年すこやかフォーラム、子育て親育ち講座、平成３０年度京都府

指定等文化財指定について、ほんでほんで通信、パオだよりについて） 

文化・スポーツ振興課長  （四都市体育大会スキー大会、第４１回京都府民総合体育大会市町村対

抗駅伝競走、アートフェスタについて） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は３月２７日午後３時から行います。 

５ 委員署名 

 

平成３１年３月２７日 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成３１年３月２７日（水）午後１時３０分～午後２時１５分 

２ 出席委員の氏名 

 

委 員 四月朔日 伸子 

委 員 小 南 直 美 

委 員 波多野 芳 雄 

委 員 樋 口 高 夫 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 岡 垣 美 樹 

教育部理事 小 林   治 

教育部参事 小 林 直 子 

学校教育課長 村 上 哲 也 

 社会教育課長 塩 見 勲 生 

文化・スポーツ振興課長 小 林 敏 和 

  

４ 議事の大要 

理   事  ただいま３月議会本会議が延長となっておりまして、教育長と部長が出

席しておりませんが、３月の定例教育委員会議を始めさせていただきます。 

  最初に報告事項についてお伝えします。 

  （中学３年生の進路状況について説明） 

社会教育課長  （光明寺二王像重要文化財の指定について説明） 

理   事  各課からの連絡事項についてお願いします。 

社会教育課長  （ほんでほんで通信、パオだより、Ｑタイムス、放課後学級入級児童の

募集結果について説明） 

文化・スポーツ振興課長  （あやべ二王門登山レースについて説明） 

理   事  次に前回の議事録の確認をお願いします。 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  私の３月の活動報告と４月の活動予定につきましては、配付のとおりで

すのでご承知ください。          

  付議事項について説明をお願いします。 

部   長  （議第３３号 綾部市教育委員会事務局管理職人事について、 

    議第３４号 綾部市教育委員会公印規則の一部改正、 

議第３５号 綾部市教育委員会決裁規程の一部改正、 

議第３６号 綾部市教育委員会事務局組織規則の一部改正 

について説明） 

全 委 員  （承認） 

教 育 長  以上で、本日の教育委員会議を終了します。 

次回は４月２２日午後１時３０分から行います。 



５ 委員署名 

 

平成３１年４月２２日 

署名委員 

 

署名委員 

 

教 育 長 

 

 


